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ENTRE NOUS
N ° 5 6

L ' A C T U A L I T É  D E  L A  B A N Q U E  A L I M E N T A I R E  D E  S A V O I E

L ' E D I T O  D U  P R É S I D E N T
Une nouvelle année s’achève qui a encore vu
pas mal de changements pour notre
association (cf les articles touchant à
l’organisation) et un dernier trimestre très
chargé avec notre traditionnel repas Chefs de
Cœur le 2 octobre, puis la collecte nationale
qui nous a tenu en haleine tout le mois de
novembre et les premiers jours de décembre
pour le tri.
D’ores et déjà, vous pouvez vous attendre à
une nouvelle collecte nationale au printemps.
En effet, du fait de la hausse du nombre de
bénéficiaires et de la baisse des
approvisionnements européens (FSE+), nous
risquons de manquer de produits de longue
conservation au cours de l’année 2024.
Grâce à votre engagement de tous les instants,
nous avons réussi à distribuer le même volume
de produits alimentaires en 2023 que l’année
précédente, soit près de 1 000 tonnes. Mais du
fait de l’augmentation du nombre de
bénéficiaires, le panier moyen hebdomadaire
est passé en un an de 5 kg à 4,5 kg.
Côté finances, cette année se termine bien. En
effet, après vous avoir alerté du risque d’une
facture d’électricité multipliée par 4, nous
avons obtenu les remboursements de notre
fournisseur d’énergie en plein mois d’août, ce
qui nous ramène aux mêmes niveaux de prix
qu’en 2022 ! Cela n’a été possible que par
l’action de 2 élues savoyardes qui sont
intervenues au plus haut niveau de l’Etat pour
obtenir ce résultat.
Bonnes fêtes de fin d’année à toutes et à tous
et à l’année prochaine pour de nouvelles
aventures !

Philippe BREUVART
Président

BELLES FETES DE FIN D’ANNEE 
La vie de l’Association 

Comme tous les associations loi 1901, la Banque Alimentaire
dispose d’un bureau composé de 7 membres et d’un conseil
d’administration de 21 membres dont 13 bénévoles issus de
la BA et 8 représentants des associations. 
Lors de l’Assemblée Générale qui aura sans doute lieu en
mars 2024, 5 postes sont à renouveler  pour le collège des
bénévoles au Conseil d’administration dont 2 qui seront
vacants.
Si vous avez envie de participer activement à la vie de nos
instances, d’être un des maillons de la chaîne décisionnaire,
d’apporter vos compétences, de participer à l’orientation et
à la stratégie  de notre association, n’hésitez pas ! 
Les membres actuels du bureau pourront  vous apporter plus
d’informations et/ou de précisions.
Cet engagement vous apportera, outre vos missions
actuelles au service des autres, une vue “panoramique” de
la BA et, sans aucun doute, une immense satisfaction.
Nous vous informerons en temps voulu de la procédure pour
candidater mais d’ores et déjà mettez à profit cette
période festive pour envisager votre appartenance à notre
instance collégiale.
Nous avons besoin de vous.
Merci d’avance ! 

G E O D I A  V U  P A R  M A R C
L’aventure GOEDIA, qu'est ce que c'est ? Cela fait maintenant
plus d’un an qu’avec Martine G.  nous travaillons sur la mise en
place d'un ERP. Le but de GEODIA est assez simple, c'est une
application qui permet d’ enregistrer les entrées (magasins) et
sorties (associations) de la plateforme frais. Pourquoi donc ?
Pour nous améliorer sur notre suivi de stock. De plus, les
produits frais se font rares et ce  système nous permettra de
mieux répartir les denrées. En terme de mise en place GEODIA
a déjà été utilisé au niveau des produits frais mais avec les
aléas de l'informatique il y a quelques ajustements à faire.
Vous l'aurez compris, GEODIA va dans un premier temps être
testé sur ma partie frais puis dans une deuxième temps sera
mis en place aux fruits et légumes puis
pain/viennoiserie/oeufs.
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C O L L E C T E  N A T I O N A L E  D E S
2 4 . 2 5 . 2 6  N O V E M B R E  2 0 2 3

En un temps record, le tri des 82
tonnes de la collecte de
novembre vient de s’achever et
la ruche  va pouvoir s’endormir
autour de sa reine pendant que
les hommes et les femmes de la
BA s’affairent pour stocker les
produits récoltés et les
redistribuer aux associations
insatiables.
Une fois de plus, la BA 73, les
associations caritatives de la
Savoie, les jeunes ont su se
mobiliser pour venir en aide aux
plus défavorisés dans un
contexte très défavorable. Les
informations internationales sont
anxiogènes, les hausses des prix
s’envolent sans compensations
financières, le nombre des
pauvres ne cesse de grandir. Les
Français sont sollicités de
partout pour atténuer les effets
dévastateurs de cette situation.
Et pourtant, plus de 1000
personnes ont accepté en
Savoie de se mettre au service
des autres en participant à la
collecte dans 63 magasins et au
tri des produits offerts. Des
milliers de personnes ont fait
des dons par solidarité en
puisant parfois dans leurs
maigres ressources.
A la BA 73, nous représentons un
échantillon de cette humanité.
Certains ont participé
activement à la collecte et au
tri, certains ont fait des dons,
certains vont bénéficier de ces
dons. Certains même se
retrouvent dans ces trois
catégories. 

Nous ne pouvons donc qu’être
sensibles à ce moment fort de
la vie de notre communauté.
Merci pour ce que vous avez
fait pour la collecte et pour ce
que vous êtes.
Patrick MOUSSU 
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'

A C H A T  C A M I O N  

Au mois de novembre, le bureau de la BA73 a
décidé d’acquérir un nouveau camion frigo
de 3,5 tonnes afin d’éviter de louer un
camion lorsque les Restos ne peuvent pas
nous le prêter, d’améliorer nos ramasses et la
distribution de certaines associations. Cela
devrait également nous permettre
d’augmenter le nombre de nos ramasses afin
de pallier la baisse continue de nos
approvisionnements en produits frais.
C’est un investissement d’un peu plus de
70.000 € TTC (hé oui, nous payons la TVA !)
pour lequel nous avons déjà obtenu l’accord
d’une subvention de la Région de 25.000 €
et nous attendons le montant de la
subvention que doit nous octroyer le Conseil
Départemental de Savoie. Après cela, s’il
manque encore un peu d’argent, nous
solliciterons des entreprises mécènes
(banques ou autres).
Seule ombre au tableau, il va falloir attendre
le mois de juin pour que ce nouveau véhicule
nous soit livré.

. 

Votre texte de paragraphe

Galette des Rois  

et voeux 

L E S  D E P A R T S  E T  L E S
A R R I V E E S  

départs
Francoise .T tri F et L
Alain.S porte des assos
J.Jacques J porte des assos
Maryvonne S Tri pain et oeufs
Gaeta.C polyvalent
Joelle.C tri F et L
Philippe.D gestion
Arrivées
Guy.P chauffeur
Jacky.H polyvalent
Franck.H polyvalent

RECHERCHE  LE “BENEVOLE
DES BENEVOLES “

La plupart d’entre vous vienne une fois
par semaine effectuer une tâche plus
ou moins directement liée à la
fourniture de denrées aux associations.
Il existe aussi toute une série de tâches
plus ou moins ponctuelles qui
permettent à la BA de réaliser ce noble
projet associatif et nous avons besoin
de vous pour quelques heures par mois.
Cette tâche consiste à l’accueil, au
suivi et à l’animation de la grande
famille des bénévoles (pot d’accueil
avec présentation de la BA, visite des
locaux, mise en place du “parcours
initiatique”, 
suivi et retour, lien avec l’équipe de 
direction, propositions, etc.....
N’hésitez pas à vous inscrire ou à vous
manifester auprès du secrétariat ou du
Président. Et vous serez mandaté par
le bureau pour cette tâche.



R E S P O N S A B L E  P U B L I C A T I O N :  P H I L I P P E  B R E U V A R T

R E A L I S A T I O N :  T E A M  C O M
C R E D I T  P H O T O :  T E A M  C O M  B A  7 3

A D I E U  M A R T I N E  
Elle éclairait de son éternel sourire
les fruits et légumes du vendredi
matin et malgé ses problèmes de
santé, Martine était une bénévole
active et appréciée. Fragilisée par
la maladie, elle a  tenu son poste
jusqu'à ces dernières semaines sans
rien laisser paraître.
malheureusement, le combat qu'elle
menait de haute lutte depuis
longtemps, s'est arrêté et Martine
s'en est allée il y a quelques jours
laissant derrière elle tristesse et
injustice. Martine, ta bonne humeur
et ta grande disponibilité resteront
dans la mémoire de celles et ceux
qui ont eu la chance de te
connaître et qui ne t'oublieront pas. 

L A  P A R O L E  A  M A T H I E U ,
R E S P O N S A B L E  P L A T E F O R M E

S E C  

Tout d’abord, je tiens à dire que je me
sens très bien à la banque
alimentaire. Avec les bénévoles ou
avec l’équipe salariée, l’ambiance est
vraiment excellente. C’est
extraordinaire d’aller au travail aussi
volontiers. Et c’est vraiment un plaisir
de travailler avec des personnes aussi
impliquées.
Après ces quelques mois, j’ai pu
remettre en ordre les stocks. J’essaie
de faire le maximum pour que
l’entrepôt soit bien rangé
quotidiennement et d’apporter la
bonne humeur en poussant la
chansonnette. Bien sûr, l’évènement
phare a été la collecte nationale.
Travailler avec vous au quotidien est
très enrichissant et motivant. J’espère
que nous continuerons à travailler
ensemble de manière aussi efficace
et agréable. 

B O I T E S  D E  N O E L  S O L I D A I R E  
C’est presque devenu une institution à Noël
Trois lycées (Reinach la Motte Servolex et
Vaugelas) et collège (Louise de Savoie) se
sont mobilisés pour offrir à des bénéficiaires
adultes ou enfants le petit plus qui fera de
Noël une vraie fête. Préparé par les élèves
dans une “boite à chaussure” chacune
contient un accessoire chaud (bonnet, gant,
etc...) un produit  festif (pour les adultes), une
douceur sucrée et pour les boites enfants un
livre  ou une BD  ou un petit jouet. Lors de la
récolte dans les trois écoles, nous avons été
non seulement accueillies avec empathie mais
nous avons été agréablement surprises par la
générosité des élèves qui, avec soin et goût,
avaient décoré les boites. Et pompon sur le
cadeau, une trentaine de bonnets made in
France offert par la société LE DRAPO sont
venus en complément. 
Plus de 150 boites vont ainsi faire le bonheur
des bénéficiaires d’associations.

B R E V E S  D ’ A S S O S  

-  L'Epicerie Sociale de Saint
Béron a ouvert ses portes le 8
novembre après de longs mois
d'attente.
Cette épicerie, gérée par la
Croix Rouge, permet à des
personnes en situation
d'insécurité alimentaire
temporaire de faire leurs
courses dans un lieu similaire à
un commerce classique tout
en bénéficiant de prix
modiques.
Une vestiboutique propose
également aux bénéficiaires
des vêtements à bas coût.
- Les Paniers Solidaires de
Grésy démarrent
progressivement leur activité
de distribution de colis
alimentaires sous l'égide du
Secours Catholique.
- Etudébrouille, l'association
d'étudiants (environ 100 en
décembre), s'est vue obligée
d'ouvrir un autre jour de
distribution au regard du
nombre de bénéficiaires qui a
doublé depuis la rentrée de
septembre.
- L'Escale Alimentaire du
Biollay vient de fêter ses 3 ans
d'existence et enregistre 87
familles et 275 personnes
bénéficiaires inscrites sur
l'année 2023.

Quelques photos des boites, de la
collecte à la préparation pour les

assos...


